

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El domingo en Acción Popular

El acto organizado por la Juventud

Con un lleno completo se celebró el pasado domingo en los salones de Acción Popular el acto organizado por la Juventud de este partido.

Hizo la presentación de los oradores el Presidente de la J. A. P. Enrique Pedro González, empleado, quien hace resaltar la importancia de la propaganda para conseguir un triunfo en toda la línea, que las recientes elecciones nos hacen esperar.

Opina que cuando fracasen todos los partidos izquierdistas y sectarios se llamará a las derechas, quienes con su gran programa sabrán hacer una España grande, una España inmortal, una España fecunda y hermosa, con un perfil, no triste y agrio, como ahora, sino risueño y alegre como corresponde a la España que fué y a la que será.

España está despierta. Lo han demostrado esos pueblos y aldeas que han votado, al rechazar la política socializante del señor Aznar que perjudica a la patria y hierre los sentimientos arraigados en lo más profundo del alma de los españoles.

Hay que dedicar gran atención a proletariado que por inercia de las derechas fué arrebatado por las doctrinas marxistas.

Dice que en Acción Popular se da la verdadera democracia, ya que trae hoy a su tribuna representantes de todas las clases sociales: un empleado, un obrero, un estudiante, para los cuales pide benevolencia ya que han puesto toda su voluntad al servicio de la idea.

Antonio Sánchez Aya'a, obrero.

Empieza saludando a los obreros a cuya clase se honra pertenecer y dirige un aplauso al incansable diputado obrero D. Mas de Madariaga. Rechaza la imputación que pudiera hacerse de que él sea un estómago agradecido, ya que es un ciudadano, como cualquier otro que viene a defender sus ideas.

Examina la situación de España y dice que cuando todo es anarquía, no existe ni la probabilidad de que se pueda salir de ella por una actuación providencial, sino con el esfuerzo y la propaganda de todos. Trabajando, pronto llegará el día que Aznar tenga que decir que toda España es un «burgo podrido».

Termina recordando unas es-

trofas de Gabriel y Galán dedicadas al trabajo y haciendo votos por que pronto se haya llegado a la España con que todos soñamos.

Agustín Carlos Roca, estudiante.

Sus primeras palabras son de disculpa por su decisión al actuar, ya que no es orador, pero sí un entusiasta de Acción Popular.

Hace un relato de las vicisitudes de estos últimos tiempos y dice: «Mientras las derechas dormían, las izquierdas trabajaban, y una mañana, al asomarse al balcón, los católicos vieron la casa de Dios envuelta en el humo y las llamas de unos incendios que un ministro de la Gobernación no quiso evitar».

Examina el desastre económico en que se ha sumido a España y con cifras demuestra el descenso de movimiento comercial en el tiempo que llevamos de Gobierno socializante republicano. En ese período nuestra balanza comercial ha quedado enormemente desnivelada.

Concluye haciendo votos por el triunfo de Acción Popular cuya Juventud irá siempre a la vanguardia de nuestra legión.

Invitado a hacer el resumen del acto don Antonio Navarro Ruiz, de comité directivo, enalteció la labor de la J. A. P. e hizo un llamamiento a la unión de todos si queremos salvar a España de los graves males que hoy lamentamos.

La concurrencia aplaudió calorosamente a todos los oradores, saliendo muy complacida del acto.

El 1.º de Mayo

Sin incidentes, transcurrió en Cartagena la fiesta mal llamada del Trabajo, que por imposición del partido socialista ha convertido en España en fiesta nacional paralizándolo la vida social con características jamás conocidas, como llegar a la suspensión de la Prensa, Correos, Teléfonos, Telégrafos y otros servicios públicos.

Por lo que significa de arbitrariedad coacción de la libertad, nos animamos a la protesta de la opinión en general contra esta imposición injustificada de un partido sobre el resto de los españoles.

Las agrupaciones socialistas afectas a la Casa del Pueblo, celebraron aquí una manifestación seguida de mitin en la plaza de toros, teniendo como nota digna de mención la escasa concurrencia, la que hubieron de lamentar algunos de los oradores y que evidenció la gran fuerza que va perdiendo el socialismo desde que viene actuando en las altas esferas del Poder.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Pasa una temporada con doña Carmen Valcarcel, viuda de Ochoa, su bel a sobrina Amaia Alarcón.

NOTAS VARIAS

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño doña María Luisa Martínez Testón de Sarmiento.

—SEDOTOS, cura catarras, tós y gripe.

Homenaje al Santísimo

Un fervoroso y brillante homenaje al Santísimo Sacramento constituyeron los actos finales del novenario celebrados el domingo en la parroquia de Santa María de Gracia.

La Comunion general fué numerosísima, distribuyéndose durante más de media hora, comenzando en primer lugar muchos hombres y destacando su concurrencia las juventudes marianas.

En la misa solemne con orquesta que se celebró a las diez predicó el elocuente canónigo de Jaén don Pedro Alcántara Hernández, que tan magníficamente ha ocupado la Sagrada Cátedra durante estos cultos.

La función final de la tarde revisió extraordinaria solemnidad, pronunciando otro inspirado sermón el referido predicador y terminándose con lucidísima procesión de Minerva, en la que llevó el Santísimo el Arcipreste don Pedro Gambin bajo pallo cuyas varas sostenían el Excmo. Sr. D. Juan Cervera, don Lorenzo Morales, don Luis Malo de Molina, don Joaquín de Montesorro, don Ricardo Guardio a y don Joaquín Moncada.

Largas filas de caballeros con cirios acompañaban a la Divina Majestad, precediendo el Excmo. Sr. D. don Sebastián Gómez Pablos y directivos de la Asociación del Santísimo.

Los cofrades californios dieron como siempre una nota simpática, al esperar en nutrida comisión en su capilla la llegada de la Sagrada Custodia, incorporándose después a la piadosa comitiva.

Nuestra felicitación una vez más a la ilustre Asociación del Santísimo y al cioso cura de Santa María señor Collados por la organización de tan hermoso homenaje a Jesús Sacramentado.

Camisas de caballero

Estupenda colección en todas las tallas.

Almacenes Hinojal

PERIODISMO SUCEOS

Robo importante. Hay que extremar la vigilancia

En el domicilio del contralmirante de la Armada retirado don Francisco Martínez Domenech, calle del Conduco 23.º se cometió el domingo a última hora de la tarde un importante robo, que sumado a los últimamente registrados indica evidentemente que hábi es delincuentes contra la propiedad han elegido nuestra ciudad para campo de sus operaciones.

El yerno del señor Martínez Domenech, don Francisco Taviel de Andrade, capitán de corbeta, denunció el hecho en la Comisaría, manifestando haber comprobado que la puerta de entrada al piso había sido forzada, con fuerza de la cerradura, como igualmente un armario de lana, otros muebles y un cajón de la mesa de despacho, hallándose las ropas y enseres en desorden y abiertos los cajones de un secreter.

De momento se ha notado la falta de once monedas de oro (8 libras esterlinas, 2 medias libras y el resto en onzas españolas y piezas de 25 pesetas); un aderezo de oro con perlas y brillantes, una sortija de oro con perlas, otra de zafiro y brillantes, varios cubiertos de plata y en billetes y monedas de plata unas 2.000 pesetas.

Los primeros en notar el robo fueron la hija del señor Martínez Domenech señorita Mercedes y un hermanito suyo que se hallaban en el mirador de la casa y no advirtieron nada hasta entrar en las habitaciones.

En seguida avisaron al guardia municipal Conesa y una pareja de Seguridad que hicieron un registro en la casa, comprobando la fractura de la puerta y muebles.

Un vecino de la Plaza de Alcoler, Ángel Jiménez González, ha denunciado por el policía servir de pista a la policía, que a las seis y media de la tarde hallándose en la posada de la Victoria, le llamó la atención un auto color fúrgel y franje amarillas que había en el patio, con la matrícula de Madrid y núm. 37 mil y piso, marca «Citroen», de servicio público.

Que dicho auto salió a proveer de gasolina, volviendo al poseer y entonces el chófer, que daba muestras de nerviosismo e impaciencia, dijo al dueño de la posada que podía disponer de las habitaciones que habían ocupado él y dos individuos más llegados hacía unos dos días, y recogiendo unas ropas se marcharon.

La policía trabaja por dar con los autores de este robo.

Otro robo Enrique Ruiz Pérez, con d.º

El sábado en la tarde se celebró una reunión del Jurado Mixto de Artes Gráficas, con asistencia de representantes de los diarios de esta ciudad, para ver de hallar una solución al conflicto planteado por la subida de jornales a los obreros tipógrafos, por disposición del Ministro del Trabajo, que obliga a la suspensión de los periódicos ante la imposibilidad de aumentar los gastos toda vez que actualmente ya viven con déficit.

La representación obrera, que llegó hasta solicitar llevar por su cuenta la administración de los periódicos, ante las razonadas manifestaciones de los representantes de éstos y en vista de que se declaraba la suspensión de su publicación, yendo así todos al paro, optaron por una prórroga de los actuales jornales, por un mes para entre tanto realizar gestiones a fin de hallar una fórmula de arreglo que pueda aceptarse por ambas partes.

«La Región» deja de publicarse

El diario radical-socialista de Murcia «La Región», publicó en su número del domingo, último de su existencia periodística, el siguiente entrefilet:

«Como consecuencia de las últimas disposiciones del ministro del Trabajo, señor Largo Caballero, socialista, sobre Seguro obligatorio y aumento de jornales para los periódicos «no rotativos», este modesto diario republicano deja de publicarse a partir del día de hoy».

Camisetas de verano

para caballeros y niños, de todas clases.

Precios baratísimos.

Almacenes Hinojal

Reparación que urge

Llamamos la atención de quienes correspondan sobre el peligro existente en el llamado puente de la calle de Giebert.

En el estrecho paso que limita una vieja valla de madera se ha hundido el terreno con grave exposición de coches y peatones, sobre todo de noche.

La reparación es urgente, hasta tanto no se construya el puente que ha ya tiempo hay proyectado, pues sabemos de algunas personas que han sufrido caídas en dicho sitio, que afortunadamente no han tucido graves consecuencias, pero que pueden ocasionarse.